
Protokoll 11/17 
der KiJuB-Sitzung am 23.11.2017 im kleinen Saal, BBH 

 
Beginn:  19:30 Uhr 
Ende:    21:05 Uhr 
     
Vorstand: 
 
 
 
 
 
 
GeSt: 

Alexej Sinner - 
Mandy Florczik  
Yasmina Klix -  
Kevin Knöfel -  
Jonida Kajolli -  
 
 
Julia Jastrembski  (Protokoll) 

 
 
 
 
 
 
 

KiJuB: Lukas Borchers – 
Daniel Goetz 
Tim Grammerstorf  
Bastian Heckt -  
Cara Huhn - 
Samantha Jeske  
Steffen Kahl - 
Jella Kerwitz - 
Lea Kewersun- 
Yannick Klix   
Muriel Knobloch          
Saskia Liehr -  
Fabio Linde  
Katrin Luft -  
Ali Haydar Mercan  
Jule Niehus - 
Andreas Schreiber - 
Justin Thomsen  
Michelle von der Ahe - 
Antonia Walz -  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Gäste: 
Dilan Dogan 
Jonna Schmidt 
Sofie Hoffmann 
Ayman Hadri 

 
 
     

   

   
Öffentlicher Teil 
 
1. Begrüßung der Gäste / Einwohnerfragen 
2. Genehmigung des Protokolls 10/2017 
3. Genehmigung der Tagesordnung 
4. Termine 
5. Nach-/Vorbereitung der Ausschüsse 
6. Arbeitsgruppen 
7. Haushaltsklausur 
8. PartizipAction! 
9. Wichtiges 
 
	
	
	
1. Begrüßung der Gäste / Einwohnerfragestunde 
  

Stellvertretend für die Vorsitzende Jonida Kajolli begrüßt Fabio Linde die anwesenden 
Mitglieder und Gäste. 
 

2. Genehmigung des Protokolls 10/2017 



  
Das Protokoll wird einstimmig mit einer Enthaltung angenommen.	
 
 

3. Genehmigung der Tagesordnung 
  

Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 
 

4. Termine 
  

Die Terminliste wird besprochen. 
 
Der Vorstand hat entschieden, dass in diesem Jahr keine Weihnachtsfeier stattfinden 
wird. Am Wochenende vorher findet die Klausurtagung statt. Hierfür ist ein 
Abendprogramm geplant, welches die Weihnachtsfeier ersetzen soll.  
 
Am 05. Januar findet der Neujahrsempfang der Stadt Ahrensburg im Marstall statt. 
Herzliche Einladung an alle dort hin zu kommen.  
 

5. Nach-/Vorbereitung der Ausschüsse 
  

Stadtverordnetenversammlung: 

Die Stadtverordnetenversammlung hat getagt. 
 
Hauptausschuss: 
Der Hauptausschuss hat getagt. 
 
Bau- und Planungsausschuss:  

Es ist keine Abstimmung über den Haushalt erfolgt. Die Stadt wird dem 
Stormarner Bündnis für bezahlbares Wohnen, einem Zusammenschluss 
mehrerer Stormarner Kommunen, zunächst nicht beitreten.  
An den Adventssonnabenden sollen die Stadtbusse des HVV auch dieses Jahr 
wieder kostenlos im Stadtgebiet benutzt werden können. 
Zur Erneuerung des Geh- und Radwegs Mannhagener Allee (inkl. 
Straßenbeleuchtung): Die Bushaltestelle Moltkeallee wird zunächst nicht 
errichtet. Zur besseren Nutzung der Fläche zu Parkzwecken wurden die 
Bushaltestellen der Manhagener Allee alle etwas verlegt. 
Die Stadt wird sich gegen die bis zu sechs Meter hohen Lärmschutzwände im 
Rahmen der S4 wehren. Alternativen, auch Maßnahmen direkt am Gleis sollen 
weiterhin geprüft werden und werden favorisiert. Zum Erlenhof und VW-
Gelände wurden städtebauliche Verträge beschlossen. 
 
Sozialausschuss: 

Die Entscheidung, ob der Hort an der GS Reesenbüttel fortbestehen soll oder 
die offene Ganztagsschule ab Schuljahr 2018/2019 eingeführt werden soll, ist 
zunächst vertagt. Ziel soll es sein, allen Schulkindern einen Betreuungsplatz 
anbieten zu können. Jedoch könnte es aufgrund spezieller Raum-/ bzw. 
Flächenbedarfe pro Kind sein, dass die GS trotz des Erweiterungsbaus gar nicht 
genug Räumlichkeiten anbieten kann. Es scheint sich jedoch tendenziell eine 



Mehrheit für die offene Ganztagsschule abzuzeichnen. Um die Qualität der KiTas 
weiterzuentwickeln plant die Stadt, den Einrichtungen einen Betrag zur 
Verfügung zu stellen, dessen Verwendungszweck den Einrichtungen Freiheit 
lässt. Es besteht jedoch noch Uneinigkeit darüber, ob jede KiTa den gleichen 
Betrag erhalten soll oder insb. die Anzahl betreuter Kinder maßgeblich sein soll. 
1000 EUR für das 20. Jubiläum des KiJuBs stehen im Haushalt, zudem sind 600 
EUR für einen neuen Laptop eingestellt. 
 
Bildung-, Kultur- und Sportausschuss: 

Der BKSA hat getagt. Über den Haushalt wurde noch nicht abgestimmt. Ebenso 
ist die Entscheidung über die Einführung der offenen Ganztagsschule an der GS 
Reesenbüttel zunächst vertagt worden. 
 
Umweltausschuss: 

Die Lärmschutzmaßnahmen bzgl. der S4 wurden diskutiert und dazu eine sehr 
kritische und zurückweisende Stellungnahme der Stadt verabschiedet. 
Im Stadtgeiet sollen in Zukunft ausschließlich Metallbänke im öffentlichen Raum 
errichtet werden. Diverse in ihrer Standsicherheit bedrohte Pappeln wurden am 
Aalfangteich gefällt. Zwar scheinen mehrere Parteien am Entwurf der 
Moorwanderwegbrücke zu zweifeln, diese wird im Kostenrahmen von 891 TEUR 
jedoch weiter verfolgt und soll zeitnah im Rahmen eines 
Architektenwettbewerbes ausgeschrieben werden. Ggf. ist eine Förderung von 
bis zu 50 % möglich. Es wurde beantragt, Altbäume im Stadtgebiet 
regelmäßiger zu schneiden. Nach Auffassung der Verwaltung geschieht der 
Schnitt jedoch derzeit bereits Artengerecht.  
Die WAB will die 300 TEUR für die Skateanlage nach 2021 verschieben, die 
Grünen einen Sperrvermerk in 2018. Für mehr Aufmerksamkeit ist ein 
Presseartikel mit Ortstermin angedacht. 
Ferner wird erwägt, den Neubau des Spielplatzes Kirschplantage in 2018 zu 
beantragen. 
 
Finanzausschuss:  

Über den Haushalt wurde kein Beschluss gefasst. 
 
 
 
 

6. Arbeitsgruppen 
  

AG Hut Mitglieder Was steht an? 
Jr. KiJuB Tim Tim, Yasmina, 

Ali, Sammy, 
Andi 

Mitgliederwerbung 
 

Öffentlichkeitsarbeit Yannick Mandy, Alex, 
Kevin, Steffen, 
Tim, Jella, Lea, 
Ali, Justin 

 



Jugend im Rathaus Fabio Muriel, Tim, 
Yasmina, 
Yannick, Ali, 
Alex W., Andi, 
Justin, Mandy, 
Daniel 

Anträge verfassen 

Unterrichtsstunden Fabio Andi, Samy, 
Yasmina, Ali, 
Daniel 

Durchführung der 
Unterrichtsstunden 

 
Jugendumfrage Tim, 

Steffen 
Yannick, 
Mandy, Kevin, 
Fabio, Jella, 
Justin 

Umsetzung 

Kinderrechte  
Workshop 

Yasmina Tim, Daniel, 
Muriel 

Kooperation mit 
junior KiJuB 

PartizipAction! Yasmina Tim PartizipAction 
10einhalb 

KiJuB Jubiläum Yasmina Fabio, Daniel, 
Jonida, Tim 

Planung 

 
Junior KijuB:  
Bei der letzten juniorKiJuB Sitzung waren leider keine Kinder anwesend. Daher liegt der 
Fokus auf der Werbung der Mitglieder im nächsten Jahr. Inhaltlich soll es um den 
Kinderrechte-Workshop gehen. 
 
Öffentlichkeitsarbeit:  
In diesem Jahr erfolgt noch der Serverwechsel. Anfang des nächsten Jahres soll es 
dann um die Neugestaltung der Homepage und die Betreuung der facebook-Seiten 
gehen. 
 
Jugend im Rathaus: 
Die AG hat sich getroffen und sortiert zu welchen Ergebnissen aus der Woche Anträge 
geschrieben werden. 
 
Unterrichtsstunden: 
Daniel und Fabio werden nächste Woche Mittwoch zur SLG gehen.  
Unterrichtsstunden stehen auch am EGK an. 
 
Jugendumfrage:  
Die Umfrage muss aktualisiert werden und soll im nächsten Jahr starten.  
 
Kinderrechte Workshop: 
Kooperation mit dem juniorKiJuB.  
 
 
Ali tritt aus zeitlichen Gründen aus allen AGs aus. 
 

7. Haushaltsklausur 
  

Yannick berichtet von der Haushaltsklausur. 
 
 
 



8. PartizipAction 
  

Vom 17.11.17 – 19.11.17 hat PartizipAction! 10.0 stattgefunden. Wir sind 
Kooperationspartner von dem Projekt und daher maßgeblich für Planung und 
Durchführung verantwortlich. Leider war kein einzige/r TeilnehmerIn aus Ahrensburg 
dabei. Der Vorstand hat entschieden trotzdem auch im nächsten Jahr 
Kooperationspartner zu sein und bittet um aktive Teilnahme aus dem KiJuB. 
In 2018 finden zwei PA! statt. Ein verkürztes Wochenende für Neugewählte und alle, 
die noch nie dabei waren vom 02.03.18 – 03.03.18 und PA! 11.0 vom 26.10. – 
28.10.18. 
 

9. Wichtiges 
 
	 KiJuB Klausurtagung: 
 Am 01.12. und 02.12. findet die KiJuB Klausur statt. Der Vorstand hofft auf möglichst 
 viele TeilnehmerInnen. Wir werden uns insbesondere mit der Jahresplanung 2018 
 und der Mitgliedergewinnung beschäftigen. Für den Freitag Abend ist auch noch ein 
 spaßiger Teil geplant. 
 
 Skateanlage:  
 Julia berichtet von den neuesten Ereignissen bezüglich der Skateanlage.  
 Die ursprünglich eingeplanten Mittel von 300.000 für den Haushalt 2018 werden 
 vermutlich gestrichen. 
 Ein Pressetermin findet hierzu am nächsten Tag statt. Wir wollen uns für eine  
 Zeitnahe Erneuerung der Anlage engagieren. 
 
 Ali weißt auf einen Termin am 09.12. hin. Hier findet einen HipHopParty im Speicher 
 statt. Sämtliche Einnahmen werden für ein Hilfsprojekt in Ghana gespendet.  
 
 Der ATFC möchte ein Schultunier in Stormarn veranstaltet und bittet um Beratung 
 vom KiJuB. Tim, Daniel und Justin wollen sich mit Ali treffen um Ideen auszuarbeiten.  
 


